

平成27年度 第7回

日南市教育委員会

会議録

平成27年8月18日(火) 午後3時30分から
まなびピア 視聴覚室

1 会議の名称 平成 27 年度教育委員会 第 7 回会議（定例）

2 会議日時 平成 27 年 8 月 18 日(火)
午後 3 時 30 分から午後 5 時まで

3 出欠確認

(1) 出席委員 迫元茂保 八木真紀子 郷谷純一
黒木康英 崎村洋子

(2) 事務局 学校教育課長 倉元保久
学校教育課学校教育担当監 沼田重明
学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨
生涯学習課長 岡本武憲
学校教育課管理係主査 瀬田順司
学校教育課長補佐兼施設営繕係長 小坂欣也
学校教育課施設営繕係主査 門川勝彦

4 場所 まなびピア 視聴覚室

5 傍聴者 1 名

6 開会

【迫元委員長】

「皆さん、こんにちは。

先ほどまで、学校事務職員の先生とのふれあいコミュニケーションを行って
いました。

率直な御意見等をいっぱい聞くことができました。

今後、学校事務職員の先生方と教育委員会と連携を図るひとつの大きなきっか
けになったのではないかと思います。

それから、いつも傍聴ありがとうございます。

それでは、平成 27 年度第 7 回教育委員会定例会を開会いたします。」

7 出席者及び傍聴者確認

【迫元委員長】

「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5 名、全員出席です。（傍聴者 1 名）」

【倉元課長】

「本日は、事務局全員出席です。」

8 活動報告

(1) 教育委員長活動報告【迫元委員長】

- ① 7月27日、福祉サービス第三者委員会があり、出席いたしました。
これは、社会福祉協議会の委員会です。
主な内容は、平成26年度の苦情等についての報告がありました。
- ② 同日、日南市共同募金委員会第1回運営委員会があり、出席いたしました。
主な内容は、平成26年度の事業報告と決算報告でした。
- ③ 同日、日赤宮崎県支部日南市地区第1回理事会があり、出席いたしました。
これについても、平成26年度の事業報告と決算報告が主な内容でした。
- ④ 7月28日、教育課程研究協議会があり、出席いたしました。
- ⑤ 7月31日、サマー講座の処平塾と南浦塾を参観しました。
処平塾は、国語の塾でした。
会場は、吾田中学校で行われました。
新聞記事をテーマごとに切り抜きをして、新聞を作成するという作業でした。
各学校から出席した生徒の皆さんが混成のチームを作って、作成していましたので、交流のよい機会になっていました。
南浦塾のほうは、まなびピアで行われました。
木工、絵画、陶芸にわかれて、学習をしておりました。
地域の指導者に習いながら、子ども達が一生懸命、作成に励んでいました。
- ⑥ 8月4日、処平塾の参観を行いました。
この日は、数学の塾がありました。
大学、高校、中学校の先生方が講師になって指導されておりました。
参観して感じたのは、数学に興味をもつように内容が工夫されていたことでした。
子ども達は、とても楽しそうに頑張っていました。
- ⑦ 8月6日、臨時教育委員会があり、出席いたしました。

委員の皆さんにも出席いただいたところです。

平成28年度に使用する中学校の教科用図書についての選定が主な内容でした。

⑧ 同日、処平塾の理科の参観を行いました。

大学、高校の先生、地域の指導者の方の講座がありました。

非常に工夫された素材で生徒が興味をもつような内容で、見ていても楽しい塾でした。

以上、活動報告を終わります。

(2) 教育長活動報告【黒木教育長】

① 7月23日、健康にちなん21推進会議があり、出席しました。

学校教育関係の課題として、肥満に対する取組みが求められています。

日南市は、肥満の児童生徒が全国平均、県平均より高いです。

学校訪問の時には、必ず養護教諭に個別に保護者と児童生徒と先生と交わってそのリスク等について、指導が必要だということを話しています。

それと、学校教育課所属の保健師にその資料を作っていただき、学校で一斉に肥満指導が行えるように取組む体制をいま整えているところです。

8月26日の校長会では、実際、油津中学校が肥満対策に取り組んでいますので、その実践を発表してもらうことにしています。

あそこまで数値が上がると今後の病気のリスクがかなり増えるのではないかと危惧されますので、今のうちに手を打っていく必要があると判断して取り組んでいます。

② 7月26日、日南ユネスコ交流事業出発式があり、出席しました。

③ 先ほど、教育委員長の方から話がありました、処平塾、南浦塾ですが、5日間ありました。

延べ人数で約700名の児童生徒が参加しています。

処平塾の国語で作成した新聞の中で平和をテーマに設定し、作成した新聞があります。

その新聞は、8月23日に行われます、戦没者追悼式典で展示されます。

そういった取組みも行っています。

それから、今後、小学生の算数の処平塾、英語のイングリッシュサマーキャンプ(定平塾)が開催されますが、年間トータル1,000人程度の児童生徒が教育委員会の主催する塾に参加をするという形になるのではと思っています。

これも現場の先生方が動いていただいているということが一番大きいと思います。教育委員会がそれだけの人数を集めて何かやるということは、大変なことです。

現場の先生方が実際、自分達で動いて、子ども達に積極的に声をかけているのが非常に大きいと思います。

去年まで行っていた振徳塾は、教育委員会では行っていません。

もし、小学校が独自でやっている振徳塾の人数を入れたら相当な人数になると思います。

その内容については、教育委員長が先ほど説明されたとおりです。

子どもに興味をもたせるということを中心に仕組まれた講座だったと思います。非常に内容が高かったと思います。

- ④ 8月3日、教職員評価制度中間ミーティングを行いました。

校長を対象にしたミーティングです。

一週間ですべて終わりました。

- ⑤ 8月10・11日、市町村教育長連絡会研修会に出席しました。

- ⑥ 8月11日、みやぎきを興す「みやぎき人財養成塾」に出席しました。

200名を超す、大学生、高校生の参加がありました。

非常に盛況でした。

今後、宮崎市だけではなく、宮崎市以外の地区で開催できないかという意見ができました。

どうなるかわかりません。

- ⑦ 8月12日、いじめ防止対策委員会に出席しました。

現状の報告をしました。

- ⑧ 8月13日、吾田小市長表敬に出席しました。

吾田小学校の合唱部がNHKの合唱コンクールの県大会で金賞を受賞し、九州大会に出場することになりました。

その報告です。

日南市の学校がNHKの合唱コンクールに出場することははじめてだと思います。

- ⑨ 8月14日、寿太郎まつり顕彰祭に出席しました。

- ⑩ 8月17日、小村国際塾外務省訪問結団式に出席しました。

17名が参加します。

以上、活動報告を終わります。

9 前回の議事録承認

了承

10 議題について

協議1 ふれあいコミュニケーションについて

(委員長)	ふれあいコミュニケーションについて、意見交換会の感想や反省ということで、委員の皆様の感想等をお聞かせください。
(八木委員)	ずっと意見を聞いていて、皆さんの強い思いを感じました。 学校事務職員の方々の横の連携がキチンとできていて、情報共有をしながらやっているところがとても頼もしいなと思いました。 いろいろ要望がでたことについて、できるだけ答えられるといいなと思いました。 話を聞いていて、予算確保が一番大変なのだろうと思いました。 これから、学校事務の専門職員が減っていくことが課題になることがわかって勉強になりました。
(教育長)	学校事務の専門職員が共同実施の中ではじめて学校事務にかかわる職員を指導しながら、各学校の事務をまわしている状況です。
(委員長)	学校事務職員の方の意見を聞いていて、学校事務職員の方は、この課題に対応するため、同じ内容、同じ方向という共通理解を図るため研修をしながら積み重ねていっていることを感じました。
(崎村委員)	私も大体同じような意見です。 現場の声を直接聞くことができ良かったです。 先ほど、八木委員がおっしゃったとおり、学校事務の専門職員が減少し、知事部局から出向される方が増えていく中、学校事務の継承が課題になっていくと感じました。後、各学校で職員会議等を通して、校長先生方と意思疎通をちゃんと行っているのだなあと感じました。 校長先生方とコミュニケーションが上手くとれている事務職員の話と若い事務職員へ校長先生から声かけをしてほしいという具体的な話を聞いて勉強になりました。
(委員長)	若い事務の先生の場合は、自分から入りにくいでしょうから、管理職の先生方から声をかけたり、相談をもちかけたりとかされていくと専門的な知識が生かされていくのかなと思います。
(郷谷委員)	意見交換会の中で南郷中学校のトイレの問題がでましたが、環境が悪いのは、古いからですか。人為的なことによるものですか。
(教育長)	それなりにきれいにしています。 ただ古いということです。

(委員長)

皆様から意見が出されたように、予算とかいう部分については、要求があったから全てできるというわけでもありません。

今日は、率直な意見を出していただいたことが良かったと思います。意見交換会が終わってから学校事務職員の方とお話をしましたが、いろんなことを聞いていただいて良かったですという感想をもっていらっしゃったのでいい機会になったのではないかと思います。

今後いろんなことを連携するためには、お互い意見交換や情報交換をしていくことが大切なことだと思いました。

この件については、終わります。

協議 2 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

(和田補佐)

教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について説明。

(委員長)

これについて、内容は、前回、検討しています。

ただいま、事務局から説明のありましたように外部の評価ということで、河原教授の評価が報告書に記載されています。

確認をして見てください。

(教育長)

非常に高い評価をしていただいていますね。

(委員長)

説明がありましたように非常に高い評価をしていただいています。

日頃から充実した取組みをしていただいているあかしではないかと思えます。

この後、議会へ報告があります。

この件については、終わります。

協議 3 9月議会上程議案等について

(委員長)	まず、条例改正について説明をお願いします。
(倉元課長)	日南市立学校条例の一部を改正する条例を説明。
(委員長)	ただいま、説明をしていただきました。 御意見、御質問はありませんか。 (意見なし)
(委員長)	意見がありませんので、了承ということでよろしくをお願いします。 次に補正予算について、説明をお願いします。
(倉元課長)	学校教育課所管分説明。
(岡本課長)	生涯学習課所管分説明。
(委員長)	ただいま、説明をしていただきました。 御意見、御質問はありませんか。 (意見なし) 意見がありませんので、この内容が議会上程されることで御了承 ください この件については、終わります。

1 1 研修

日南市の学校施設の整備の概要について 門川主査説明

1 2 その他

(1) 9月行事予定について

(2) 第8回 教育委員会会議（定例）

① 日時 平成27年9月11日(金)、午後3時から

② 場所 日南市役所・本館2階会議室

1 3 閉会

会議録を調整し署名する。

平成 年 月 日

教育委員長

教育委員長職務代理者

教育委員

教育委員

教育長
